



Por qué Saúl Monreal desafía las reglas de Morena y busca la gubernatura de Zacatecas

Claudia Sheinbaum insiste en la aplicación anticipada de reglas contra el nepotismo en el partido



La sucesión en Zacatecas detonó un choque directo entre el senador Saúl Monreal Ávila y la dirigencia nacional de Morena.

El legislador anunció que buscará la candidatura al gobierno estatal en 2027, pese a que su partido estableció reglas internas para impedir el nepotismo electoral, es decir, que familiares directos sucedan en el cargo a un mandatario en funciones. En este caso, el actual gobernador es su hermano, David Monreal.

El posicionamiento del senador no solo tensiona la política local, sino que coloca a prueba la autoridad partidista y la postura pública de la presidenta Claudia Sheinbaum, quien ha reiterado que en Morena no debe haber herencia de cargos entre familiares cercanos.

Nepotismo electoral en Morena: las reglas que Monreal rompe rumbo a 2027

Morena reformó sus estatutos para aplicar desde el proceso electoral de 2027 criterios contra el nepotismo y la reelección, aunque la reforma constitucional en la materia entrará en vigor hasta 2030.

La dirigencia nacional ha sostenido que no se postulará a familiares directos para suceder a gobernadores en funciones.



El peso del “monrealismo” y la concentración de poder en Zacatecas

La disputa ocurre en un estado donde la familia Monreal ha mantenido una influencia política sostenida durante casi tres décadas.

Ricardo Monreal gobernó Zacatecas en 1998; David Monreal ganó la gubernatura en 2021; y ahora Saúl busca sucederlo.

Además, Ricardo Monreal coordina la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, lo que amplía el peso político del grupo a nivel nacional.

En su mensaje, el senador evocó el antecedente de 1998, cuando a su hermano Ricardo se le cerró el paso en su partido y terminó compitiendo por otra fuerza política.

La referencia fue interpretada como una advertencia implícita ante la dirigencia nacional.

El propio Monreal defendió la continuidad del proyecto político local y afirmó que la candidatura aún no está definida, rechazando versiones sobre una decisión tomada desde el centro.

[Por qué Saúl Monreal desafía las reglas de Morena y busca la gubernatura de Zacatecas - Infobae](#)